



Abbé Laurent Guimon, Chapelain
Notre Dame des Armées
14 rue des Moines 78000 Versailles
abguimon.saintpierre@waika9.com

M MME FRANCIS RICHARD
[REDACTED]
[REDACTED]

A Versailles, le 7 février 2007.

Chers fidèles de Notre Dame des Armées,

Avec un peu de retard, les abbés Duboscq, de Servigny et Cayla se joignent à moi pour vous souhaiter une **sainte et heureuse année 2007**. Que cette nouvelle année soit pour tous une année de grâces. Chaque jour à la messe, dans la récitation de notre bréviaire, nous présentons toutes vos intentions au Seigneur.

Cette lettre veut également vous donner quelques nouvelles.

Tout d'abord nous rendons grâce à Dieu pour tous les moments de ferveur de l'année passée : en particulier en mai dernier la venue des **reliques de Sainte Thérèse** : la chapelle, la communauté et les âmes ont été profondément transformées pendant cinq jours. La petite Thérèse est venue nous enseigner la voie de l'Enfance, voie de sainteté par l'offrande généreuse des petites choses de chaque jour... Puisse t-elle nous éclairer encore cette année. (Nous sommes en train de terminer une plaquette souvenir contenant un DVD qui sera disponible à la fin du mois).

Quant aux prêtres qui desservent la chapelle, l'équipe est restée la même avec une petite modification : l'abbé Augustin Cayla a pris la responsabilité de l'apostolat à Saint Martin de Bréthencourt. C'est une petite communauté rassemblant des fidèles des environs de Rambouillet et desservie depuis de nombreuses années par des prêtres de la FSSP. Vous le voyez donc moins souvent le dimanche, mais nous avons pu le garder pour le catéchisme le mercredi après-midi, pour des messes en semaine, pour l'aumônerie des Scouts d'Europe du Chesnay et de la clinique de la Porte Verte. Il ne peut plus assurer de permanence fixe à la chapelle mais reste disponible sur rendez-vous. Il nous manquera lors des grandes fêtes mais nous ferons appel à des confrères pour venir nous aider à NDA.

En ce début d'année, une page de l'histoire de la chapelle se tourne. En effet la convention entre la mairie et l'Avanda, association civile, est arrivée à échéance et c'est naturellement, que l'Association culturelle du diocèse de Versailles (ADV) présidée par l'évêque, sur laquelle est adossée l'association canonique Saint Jean Bosco (représentant les fidèles de NDA) va prendre la suite. Cette solution juridique est celle qui régit - depuis les lois de séparation de l'Eglise et de l'Etat de 1905 et à la demande expresse du Pape Saint Pie X - les liens entre les paroisses et les autorités civiles. Elle est plus conforme au droit commun de l'Eglise que la situation d'exception qui avait conduit à la création de l'Avanda.

Fondée dans les années 70 par le colonel Rougevin Bavielle pour préserver la vocation culturelle de la chapelle, l'Avanda y a organisé le culte traditionnel avec les abbés de Bailliencourt, Marminia, Luc Lefèvre, Chalvey, Porta, Morandi, Coiffet, Loiseau... Un grand nombre de fidèles se souvient de ces années difficiles et du rôle irremplaçable de l'Avanda à cette époque.

Avec le recul, nous mesurons tout le chemin parcouru : d'une tolérance parcimonieuse, nous sommes passés au fil du temps au statut de quasi paroisse. Nous pouvons aujourd'hui exercer tout notre ministère : baptêmes, enterrements, mariages, catéchismes, scouts, groupes de foyers... Nous ne sommes plus seulement tolérés, mais il y a un vrai accueil du diocèse pour notre spécificité. Les années passées, l'évêque est venu plusieurs fois célébrer la messe à Notre Dame des Armées, et cette année encore **il va célébrer (le 17 juin 2007) les confirmations** dans le rite traditionnel pour notre communauté ; lors des grandes cérémonies, des églises de Versailles nous ont accueillis ; nous avons organisé la Marche des Saints pour l'ensemble de la ville ; un prêtre de la communauté est aumônier de la Clinique de la Porte Verte ; il y a un accueil amical et fraternel lors de la réunion mensuelle des curés de Versailles ; nous avons des actions caritatives communes avec d'autres paroisses ; etc...

Oui, les temps ont changé, et dans cette période où nous attendons d'un jour à l'autre la sortie du **Motu Proprio** de notre bien-aimé Pape Benoît XVI qui contribuera à redonner droit de cité à l'ancienne liturgie, notre évêque montre clairement sa volonté de répondre aux souhaits du Souverain Pontife et de nous aider.

J'ai pu rencontrer les différentes autorités et je puis vous assurer fermement que **la chapelle gardera bien sa destination pour la célébration du rite ancien** avec toutes les activités et apostolats que cela comporte : chorales, mouvements de jeunesses, activités caritatives, catéchismes, etc... et il n'a jamais été question qu'il en soit autrement. Monseigneur Aumonier a encore voulu nous le rappeler très formellement dans la lettre qu'il écrivait le 15 janvier dernier. Nous avons confiance dans ce qu'il nous propose.

Aujourd'hui, à cause du manque de place récurrent à NDA, la question est plutôt **d'ouvrir - en plus** - un autre lieu de culte pour la messe traditionnelle à Versailles.

Quant aux contacts avec la mairie, ils sont aussi très positifs : par les **travaux** de peinture dans les sacristies et le couloir qu'elle vient de financer entièrement, nous voyons la volonté forte de celle-ci de continuer les choses comme par le passé. Nous suivons avec elle deux dossiers : un deuxième escalier de secours de la tribune (nous venons d'avoir l'accord) et la réfection et l'isolation des vitraux (déjà inscrite au budget de cette année). Voilà pour les principaux changements de cette année.

A la chapelle nous avons toujours eu à cœur de **prier pour les vocations**. Depuis 1976 une centaine de jeunes de Notre Dame des Armées sont entrés dans les ordres ou la vie religieuse. (27 vocations féminines et 74 masculines). Un grand honneur rejaillit sur notre communauté puisque l'un d'eux - Monseigneur Emmanuel-Marie - vient d'être élu Père Abbé des Chanoines Réguliers de la Mère de Dieu à l'abbaye de Lagrasse dans l'Aude. Nous prions pour lui et pour toute sa communauté.

Cette année sera marquée par un anniversaire important : les **quatre vingt dix ans** des apparitions de la Très Sainte Vierge à **Fatima**. **Le 13 mai** tombe cette année un dimanche. Nous allons tâcher d'organiser un grand week-end marial. Que cet anniversaire nous rappelle l'importance de la dévotion mariale et de la prière quotidienne du chapelet.

Enfin nous allons bientôt commencer la période du **carême** : puisse ce temps être pour chacun de nous un temps de conversion.

Outre les activités habituelles (chemin de croix, adoration) nous organisons cette année une **récollecion pour les parents** : le vendredi 30 mars pour les mamans, et le samedi 31 pour les papas. Nous aborderons les thèmes de la vie intérieure, de l'éducation des enfants et de la vie conjugale (les tracts sont disponibles au fond de la chapelle).

En vous bénissant, les prêtres de Notre Dame des Armées vous assurent de leur dévouement et de leurs prières.

Abbé Laurent Guimon, Chapelain.

Abbé L. Guimon.